



César Gago Arenas
Ingeniero Mecánico Electricista / Reg. CIP 40136
Post Grado en Ingeniería de Sistemas
Consultoría/Diseño/Supervisión/Construcción
Telefax.: 25 84 857 Cel. 948 596 295
Mi Web: www.gagoarenascesar.webnode.es



MOVIMIENTO NACIONAL DE INNOVACIÓN POLÍTICA

“MNIP”



- *Formando Líderes del Siglo XXI* -

PRESENTA:

Seminario

: CRISIS MUNDIAL, CAMBIO DE ÉPOCA Y DESARROLLO CIENTÍFICO (SOCIAL Y TECNOLÓGICO)

Expositor

: Ing. Ramón Espinoza Guerrer

www.mnip.pe

Lima Perú; julio de 2022

SEMINARIOS ESIE: CRISIS MUNDIAL, CAMBIO DE ÉPOCA Y DESARROLLO CIENTÍFICO (SOCIAL Y TECNOLÓGICO)

FECHAS:

13 y 14 DE JULIO: CRISIS GENERAL DEL GLOBALISMO

20 y 21 DE JULIO: CAMBIO DE ÉPOCA Y DESARROLLO CIENTÍFICO

27 DE JULIO: RESOLUCIÓN DE PREGUNTAS DE INVESTIGACIÓN

HORARIO: 8 pm a 10 pm

INVERSIÓN TOTAL: S/130.00

¿QUÉ APRENDERÁS EN LOS SEMINARIOS ESIE?

CRISIS GENERAL DEL GLOBALISMO

Llegado a un punto el Capitalismo se autodestruirá, porque no se puede seguir trasladando ingresos del trabajo al capital sin tener un exceso de capacidad productiva y una falta de demanda agregada (la paradoja principal del Capitalismo). Y eso es lo que está sucediendo. Lo que es individualmente racional es que cada empresa quiera sobrevivir y prosperar, y eso significa recortar costos laborales aún más: es decir, recortar los ingresos laborales y el consumo de la PEA. Por eso es que es un proceso de autodestrucción (Roubini, 2011).

Aquí puedes revisar cada capítulo.

Capítulo I. LAS GRIETAS DEL SISTEMA CAPITALISTA

El mundo habita un gozne de tiempo que llevará al ser humano a un nuevo Renacimiento. El capitalismo actual ha ido demasiado lejos. Está roto, fracturado y sus astillas saltan despedidas como casquillos de bala sobre millones de personas. En vez de prosperidad para todos ha traído

bajos salarios, más trabajadores en la pobreza, crisis bancarias, la mayor desigualdad de la historia, populismo y las cenizas de la emergencia climática. (García vega, 2019).

Capítulo II. LA PARADOJA DE LA DESGLOBALIZACIÓN

El reshoring implica el regreso de la producción de bienes al país de origen de las corporaciones multinacionales. Es lo contrario de la deslocalización, que es el proceso de fabricar bienes en el extranjero para intentar reducir el coste de la mano de obra y la fabricación. Sin embargo, la forma en que realmente tiene sentido fabricar en los países desarrollados es tener una instalación de fabricación altamente automatizada. Eso limita la cantidad de mano de obra y de trabajo humano que tiene que haber allí (Johnston, 2022).

Capítulo III. CRISIS DEL CAPITALISMO RENTISTA Y LOS FONDOS DE INVERSIÓN

Piketty cree que no existen diferencias entre los titanes de las grandes tecnológicas y los oligarcas rusos: ambos explotan los recursos de la sociedad. Ambos drenan esa riqueza en paraísos fiscales sobre la base de la elusión tributaria. Solo las corporaciones estadounidenses drenan siete veces más beneficios en pequeños paraísos fiscales que en seis grandes economías (China, Alemania, India, Francia, Italia y Japón). Así, la última década ha sido un viaje insoportable a través de una inmensa desigualdad, un crecimiento mínimo de la productividad y una enorme crisis financiera. El sistema no funciona. (García vega, 2019).

Capítulo IV. CRISIS DEL TRABAJO ASALARIADO

Estados Unidos recuperará parte de la producción manufacturera que ha cedido en las últimas décadas a China y otros países. Se espera que las industrias con productos complejos y más caros lideren la recuperación, como los automóviles, los semiconductores, la defensa, la aviación y los productos farmacéuticos. Todo lo que requiera grandes cantidades de trabajo manual, o que sea difícil de automatizar, es mucho menos probable que vuelva. Es difícil superar salarios de 2.50 dólares la hora. (www.benzinga.com/enero2022).

CAMBIO DE ÉPOCA Y POSTCAPITALISMO

La caída mundial de la remuneración per cápita global del trabajo desde la década de 1980, ejerce una fuerza deflacionaria extraordinaria sobre los valores del capital. Esta fuerza aumenta a medida que la brecha entre los valores del capital y los valores del trabajo se hace más grande e insalvable, y los primeros caen irremediablemente. Lo que estamos viviendo no es una crisis coyuntural. Es una crisis de cambio de tiempo. Para salir de este gran desequilibrio sistémico se necesitará otra tecnología, otras teorías económicas y sociales, otras instituciones. Finalmente, cuando salgamos de todo ello, estaremos en otro mundo. (Ugarteche, 2011).

Aquí puedes revisar cada capítulo.

Capítulo I. DESCUIDO DE LA IDEOLOGÍA Y REDUCCIONISMO CIENTÍFICO

Una de las causas principales de los retrocesos en los gobiernos progresistas de América Latina, es el descuido en la formación ideológica de la sociedad. El consumismo y la corrupción están matando la utopía en pueblos de nuestra América. No se ha hecho trabajo de formación ideológica sobre todo en los jóvenes (Frei Betto, 2016). Se ha impuesto el discurso científico reduccionista que , no solo tiene escasa relevancia en la solución de los grandes problemas de la humanidad, sino que hace contribuciones decisivas al mantenimiento del statu quo.

Capítulo II. METAMORFOSIS DE LA GRAN INDUSTRIA, PREDICCIONES

En 1998, Kodak tenía 170.000 empleados y vendía el 85% de todo el papel fotográfico en todo el mundo. A los pocos años su modelo de negocio desapareció y se declararon en quiebra. Lo que sucedió con Kodak y Polaroid ocurrirá en muchas industrias en los próximos 5 a 10 años. Ahora volverá a suceder (pero mucho más rápido) con la Inteligencia Artificial, la atención médica, los automóviles autónomos y eléctricos, la educación, la impresión 3D, la agricultura y el empleo. (Algunas predicciones muy interesantes, 2020).

Capítulo III. CAMBIO DE PARADIGMAS Y POSTCAPITALISMO

La empresa tradicional llegó a su fin en el 2020. La fuerza laboral se reduce dramáticamente, sustituida por operaciones simples de inteligencia artificial. Se aproxima una temporada de despidos globales

muy grande. Igualmente, los grandes centros comerciales quedarán atrapados en el tiempo. Hay mucho que replantear. (Carlos Glatt, 2021).

Capítulo IV. NACIONALISMO TECNOLÓGICO Y AUTOSUFICIENCIA DE LOS PAÍSES DESARROLLADOS

El nearshoring es una alternativa mejor que la externalización de la fabricación a Asia u otros mercados de ultramar. La mejor solución para Estados Unidos es ser autosuficiente, y si no lo es, que lo sea Norteamérica, con Canadá y México. (Moser, enero 2022). Igualmente, el pasado 13 de diciembre de 2021 Xi- Jimping sostuvo que China no puede depender del abastecimiento extranjero, y que China debe lograr un alto grado de autosuficiencia a como dé lugar (Jorge Riavoy, enero 2022).

DESARROLLO CIENTÍFICO, SOCIAL Y TECNOLÓGICO

A fines del siglo XX, una parte de la fuerza de trabajo se elevó a nivel de fuerza mental. Lo que importa en el siglo XXI es el conocimiento, no la tierra ni el capital ni el salario. El saber es el recurso clave hoy. La nueva clase de trabajadores del saber se desarrolla en relación con la propiedad y administración del conocimiento científico y la innovación. En unos 30 o 40 años más madurará el postcapitalismo y su conformación como sistema económico, político y social.

Aquí puedes revisar cada capítulo.

Capítulo I. EL NUEVO ROL DE LA CIENCIA EN EL MUNDO

Frente a la pandemia, la amplia colaboración entre los distintos cuerpos científicos del mundo, marcó un primer antecedente en la historia. Nunca antes, tantos investigadores de tantas latitudes estuvieron juntos luchando por una misma causa. Para enfrentar al mañana, nos hace falta un intercambio permanente de conocimiento científico entre todas las naciones del mundo. La ciencia fue, es y será siempre un derecho humano fundamental. Igual que la salud, la educación, la vivienda. Y los gobiernos no pueden permanecer ajenos a este proceso de reposicionamiento científico. (Lidia Brito, abril 2021).

Capítulo II. BIODIVERSIDAD, CIENCIA Y TECNOLOGÍA

El enorme potencial de biodiversidad de Perú, no puede materializarse en progreso y desarrollo efectivo si no es a partir de la ciencia y la tecnología. Costa Rica, Brasil, Colombia y México (sin mencionar India y China), igualmente mega-diversos como el Perú, se han disparado en menos de dos décadas y hoy por hoy pueden competir de igual a igual con las más reputadas universidades, centros de investigación y compañías biotecnológicas de EEUU, Europa y el mundo industrializado. (Manuel Ruiz, marzo 2010).

Capítulo III. LA SOCIEDAD POSTINDUSTRIAL, PERSPECTIVA

De la época del capital y el trabajo asalariado en fábricas, se está pasando a la época del capital saber y el trabajo de científicos y tecnólogos en organizaciones de innovación estratégica. El capital dinero y el trabajo asalariado se vuelven auxiliares. La sabertocracia (los dueños del conocimiento científico y tecnológico patentado) y los trabajadores de conocimientos conforman una nueva estructura social clasista emergente.

Capítulo IV. DESARROLLO SISTÉMICO DEL POSTCAPITALISMO

La desindustrialización puede conducirnos más allá del capitalismo o, en otras palabras, el postcapitalismo será necesariamente postindustrial. Desde el punto de vista histórico, es equivalente al abandono de las economías agrícolas. Tal como la mecanización de la agricultura liberó a la gente de su dependencia respecto de la labranza, el proceso de desindustrialización tiene el potencial de liberar a la gente de la mayor parte del trabajo de la fabricación de cosas. (Cajanegra, 2019).

CON NUESTROS SEMINARIOS TENDRÁS LOS SIGUIENTES BENEFICIOS REALES

- Los participantes acceden a cinco videoconferencias de 120 minutos, protagonizadas por un mentor calificado en clasificación de información por seguimiento de tendencias y líderes del cambio mundial.
- Igualmente, los participantes reciben información seleccionada proveniente de fuentes prestigiadas en relación con la crisis mundial, el cambio de época y el desarrollo del conocimiento científico (social y tecnológico).

- De la misma forma, ESIE ofrece programas de evaluación por resolución de problemas de investigación referidos a las hipótesis planteadas en los seminarios realizados.
- Finalmente, ESIE propone prototipos y emprendimientos de desarrollo MYPE por aplicación de nuevos conocimientos socio empresariales avanzados.

INNÓVATE CON ESIE

Ramón Espinoza Guerrero. Es graduado en Ciencias con mención en Economía en la Universidad Nacional de Ingeniería - UNI. Cuenta con estudios de maestría y doctorado en Docencia Universitaria y Ciencias de la Educación, respectivamente. Actualmente es Director de la Escuela de Innovación Estratégica ESIE y Editor General de la Productora Editorial CIE (Contenidos de Innovación Estratégica).



INSCRÍBETE

Nombre y apellidos:

Profesión u Ocupación:

Nº Celular:

Email:

Para ser parte de los seminarios institucionales de ESIE, siga los siguientes pasos:

1. Llene la ficha de inscripción de manera electrónica o escrita.

2. Realice su depósito en la siguiente cuenta:

ESCUELA SUPERIOR DE INNOVACIÓN ESTRATÉGICA

BANCO CONTINENTAL – BBVA SOLES

0011 0148 0200623466 46

CCI: 011 148 000200623466 46

RUC: 20608704486

3. Recuerde que la inversión de los dos seminarios ESIE en conjunto es de s/130.00

4. Envíe la ficha junto con el *váucher* o constancia de depósito correspondiente a: lewis.gabriela@hotmail.com